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Abstract (en)
[origin: ES8705067A1] A forming tool made to be drawn by tractor-feeder means of any type. The tool comprises two arms mounted to pivot by their
front ends on the tractor-feeder. At the back end of the arms is mounted a needle ramp for immersion vibration so as to keep the concrete delivered
and distributed by the tractor-feeder in the liquid state before its forming. The forming means comprise an upper element which has a front part
in the form of a shield for the regulation of the amount of concrete introduced under the form, and a back part serving as forming upper plate and
simultaneously as back reference and support means for levelling the tool, the latter being entirely carried by the formed concrete layer. Side forming
plates are also provided.

Abstract (fr)
L'invention concerne un outil de moulage agencé pour être tracté par des moyens tracteurs-alimentateurs de type quelconque. L'outil comprend
deux bras (24) montés pivotants par leurs extrémités antérieures sur le tracteur-alimentateur. A l'extrémité postérieure des bras (24) est montée une
rampe d'aiguilles de pervibration (40) destinées à maintenir le béton délivré et réparti par le tracteur-alimentateur à l'état liquide avant son moulage.
Les moyens de moulage comprennent un élément supérieur (42) qui possède une partie antériere (46) en forme de bouclier pour la régulation de la
quantité de béton admise sous le moule, et une partie postériere (48) tenant lieu de plaque supérieure de moulage et simultanément de moyen de
soutien et de référence arrière de nivellement de l'outil, ce dernier étant entièrement porté par la couche de béton formée. Des plaques latérales de
moulage (44a, 44b) sont également prévues. Application à la réalisation de dalles de béton pour chaussées, etc.
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